

Días difíciles para Cataluña - El Mundo - 29/04/2024

«Días difíciles» para Cataluña

● El Govern impondrá nuevas restricciones ante la alarmante progresión de casos y avisa de que será necesario «sacrificar actividad social» ● Sanidad notifica 27.856 nuevos contagios y 195 muertes más desde el viernes

ÁNGEL DÍAZ MADRID

Cuando un partido se pierde por goleada, tienen que ocurrir dos cosas: que hagamos las cosas mal, y que el rival las haga bien. La segunda ola nos está enseñando, por la vía dura, que no sólo estamos reaccionando con lentitud, sino que el virus se propaga demasiado rápido, a pesar de las medidas de prevención que, a estas alturas, todos deberíamos conocer y poner en práctica.

Aunque la tasa de transmisión para el conjunto del país parece haberse estabilizado, se encuentra al alza en algunas comunidades, como Cataluña, y en otras se mantiene en niveles que casi duplican -Madrid- o triplican -Navarra- la media nacional.

Sanidad notificó ayer otras 195 muertes y 27.856 nuevos contagios desde el pasado viernes, 2.825 de ellos diagnosticados en las últimas 24 horas, aunque el dato parece estar pendiente, como viene siendo habitual, de que varias comunidades pongan al día sus cifras.

La situación de Cataluña es una de las que más preocupa por el rápido incremento de los casos, pese a tener aún niveles de hospitalización relativamente bajos (5,61% de las camas), inferiores a la media española (8,27%) y sin comparación posible con la máxima madrileña (20,00%). El riesgo de rebrote, un parámetro específico de las autoridades sanitarias catalanas, se ha disparado hasta los 311 puntos. El viernes pasado, después de que este indicador llevara a la Generalitat a cancelar la reapertura de discotecas, estaba en 256,37.

En esta epidemia, cualquier dato es susceptible de cambiar rápidamente a peor. Hace exactamente 10 días, cuando se publicó en estas mismas páginas un reportaje sobre *Las dos Españas del coronavirus*, Cataluña se encontraba en la tabla baja de transmisión de la epidemia, es decir, en la España que sí tenía



Estudiantes confinados en el colegio mayor Penyafort-Montserrat, de Barcelona. QUIJUE GARCÍA / EFE

bajo relativo control la Covid-19, sobre todo en contraste con la situación crítica de Madrid y otras comunidades.

Sin embargo, y apenas arrancado el curso escolar, la proliferación de nuevos casos obligó ayer al Govern a acordar con las universidades que la enseñanza presencial se reduzca al mínimo, además de anunciar que pronto se endurecerán las restricciones con el fin de afrontar «días difíciles».

«O multiplicamos nuestras actuaciones contra la Covid-19 o la Covid-19 se multiplica», lanzó el vicepresidente del Govern, Pere Ara-

gonés, quien insistió en la necesidad de «sacrificar actividad social» ante el rápido incremento de la propagación del virus. Por el momento, varios municipios de del Vallés Occidental, incluidos Sabadell y Terrasa, quedarán afectadas durante 15 días por nuevas medidas, como la reducción del aforo en bares y restaurantes al 50%.

En el informe de Sanidad de ayer, Cataluña rozó, por primera vez en la segunda ola, la media nacional de incidencia acumulada, respecto a la que se mantenía muy por debajo días atrás. Con 262,98 casos por cada 100.000 habitantes



Porcentaje en UCI. Casi un quinto de las plazas de intensivos de España siguen ocupadas por pacientes de Covid.

en los últimos 14 días, se queda a unas décimas del dato para el conjunto de España, 263,12. Sólo un informe atrás, el del viernes pasado, la incidencia de Cataluña era de 211,80.

Las cifras de fallecidos y presión hospitalaria continúan altas en el conjunto del país, con 447 decesos

en los últimos siete días. Castilla y León es la que más muertes ha sufrido durante la última semana, con 91, por delante de Madrid, 89, y Andalucía, 66. Le siguen Aragón con 43 y Extremadura, con 22.

Hasta 2.803 personas han requerido cuidados intensivos en los últimos siete días, la mayor parte de ellas en las comunidades autónomas de Castilla y León (659), Andalucía (487), Madrid (342) y Aragón (231).

El porcentaje de camas en UCI se ha incrementado desde el viernes (17,91%) en el conjunto del país hasta el 18,19%.